

# 酒々井町郷土研究会報

第60号

平成3年4月1日発行  
酒々井町郷土研究会  
編集部

借用金返済相社廻、有難仕合二存候已  
上(読み下し文に訂正以下同様)  
にあつたので、そみへ八坂神社の神輿が仮  
出輿されることになり、この習慣は江  
戸時代から現在まで続いたことになります。

文中の御高札場は勝蔵院仁王門前通り  
にあつたので、そみへ八坂神社の神輿が仮  
出輿されることになり、この習慣は江  
戸時代から現在まで続いたことになります。

中川村名主・組頭

(氏名省略)

大佐倉八幡宮祭礼

寛延二年八月七日の日記に

芝居興業の許可を願つております。  
このような操芝居は下台村からも晴天  
七日間の興業願いが出されています。

## 佐倉藩年寄部屋日記抄(四)

相京 晴次

「佐倉藩年寄部屋日記」は寛延二年(一七四九)一月から三年八月までの一年半の、今から二百四十年前の記録ですが現在とこの時代の変化は随分大きなものでした。

操芝居

操芝居と言つても、現代では何のことかよく判らないという人が常識ですが、江戸時代には可成り人気のあった興業でありました。操芝居とは、広辞苑によりますと、次のように記載されています。

寛延二年八月二日の日記には次のように記載があります。

の神仏分離令によつて、勝蔵院支配下を脱して八坂神社となりました。

寛延二年七月十二日の日記には、次のように記されています。

一酒々井町牛頭天王神輿、来ル十六



巳八月

大佐倉村名主・組頭

(氏名省略)

尚十二日の記載には、大佐倉八幡宮の神輿が運び込まれる様子が描かれています。大佐倉八幡宮の神輿は、この時期になると毎年八月に運営される重要な祭事です。

尚十二日の記載には、大佐倉八幡宮の神輿が運び込まれる様子が描かれています。大佐倉八幡宮の神輿は、この時期になると毎年八月に運営される重要な祭事です。

「佐倉藩年寄部屋日記」は寛延二年(一七四九)一月から三年八月までの一年半の、今から二百四十年前の記録ですが現在とこの時代の変化は随分大きなものでした。

その収益で借金返済をしようと、藩に願い出をしておりました。現在のチャリティショウに該当利用されておりました。

一佐藤彦太夫達、当村之儀前々ヨリ困窮ニ付キ惣百姓連判、借用金御座候處、今度年賦返済仕苦ニ相極申候、然レ共困窮村儀故、金子相勧申可ク御申候ハ、晴天七日之内操芝居興業仕り、其助力ヲ以テ、右借用金、相仕廻申度願上奉候、仰付候ハド來ル八月中旬ヨリ芝居興業仕度存奉候、御懇悲ヲ以テ願ノ通リ仰付ラレ候ハド御救ヲ以テ、森村助左衛門申達候

小と筆者の少年のころ、聞いた覚えのある「阿波の十郎兵衛と巡礼お鶴の愁嘆場」などが人形芝居で

平成3年4月1日(月)

## 平成2年度事業報告書

事業名	説明	参加者数
1 町内史跡めぐらハイキング	6/10(日) 中央公民館 — 東光寺 — 下台麻賀御神社 — 稲荷寺 — 上木佐奈・神明神社 — 清瀧寺 — 開傳舊(昼食) — 吉見寺 — 萩谷の石 仏(四佛道祖神・尊財天) — 上古橋脇骨 — 開傳院	26名
	4/18(水) 埼玉県吉見町・小川町方面 中央公民館 — 吉見親音寺(本堂・般舟堂) — 吉見八穴 — 小川町、吉見の(昼食) — 小川町和歌センター — 繕善	53名
2 見学会	7/13(金) 7/14(土) 7/15(日) 旭市・光町方面 中央公民館 — 旭市東浦寺(本堂・般舟堂) — 銀子市・銀田神社 — 銀閣観音センター(昼食) — 光町、底田不動上陸地 — 道沿公園 — 山武 町妙宣寺 — 佛善	93名
県外(1) 県内(2) 一泊(1)	10/3(火) 10/4(水) 10/5(木) 大原方面 中央公民館 — 大原町、海雄寺 — 碑、最勝寺 — 藤原(昼食) — オレジジドリ岬町・銀河 寺(銀鏡鑑現) — 梵居	90名
	10/8(月) ~ 10/9(火) 久能山・鎌山奇方園 酒々井 — 日本平(昼食) — ロッタ — 東照宮 — 鎌石道跡 — 鎌山奇温泉(鎌山寺)⑫ 鎌崎温泉 — 電潭寺 — おお寺(昼食) — 可睡齋 — 酒々井	38名
3 史談会 (部分地図子機会・10回)	2/10(10回) 3/10(15回) 4/10(22回) 5/12(12回) 6/17(23回) 7/1(11回) 7/22(12回) 10/2(11回) 10/6(12回) 10/8(25回)	126名
4 野草の会(3) 名勝探訪(5)	2/22(木) 七草粥を食べる会(8名) 3/26(木) 山菜を食べる会(8名) 10/16(火) 野草観察 何鳥百花园(47名) 10/14(火) 一列車・志津原園(49名-29名) 10/14(火) 3年半地区(18-35名) 探訪(8回) 10/21(火) 江津・湯島場(10/21-10/22)(最終回30名) 10/21(火) 6大義園(32名) 10/23(木) 象鼻寺(36名)	227名
5 郡土史講座	10/7(日) 紫田昌司先生(子葉城北開拓記事) 漫題「本性念城とその城下」	75名
6 史跡文化財愛護活動 (年2回)	4/15(日) 2名 上岩橋貫燈・カシカシムロ横御門 7/22(日) 24名 伊豫松並木増築、算用	48名
7 NHKビデオ(2回) 「昭和の歴史」見聞録(11)	5/10(水) 13名 中央公民館視聴観察 8/21(火) 16名	29名
8 会報発行	年4回発行 1/1 4/1 7/1 10/1	80名
9 運営委員会	年5回 1/21(19名) 3/11(29名) 6/16(18名) 9/8(19名) 12/9(24名)	109名
10 総会	1/28(日) 平成2年度 第14回定期総会 中央公民館講堂	112名
	参加者総数 1284名	

## 平成3年度事業計画

事業名	説明
1 町内史跡めぐらハイキング	年1回 教育委員会と共に
2 見学会	県内 年2回 県外 年1回 一泊 年1回
3 史談会	年10回
4 野草の会 名勝探訪	野草の会 年3回 七草粥を食べる会 山菜を食べる会 野草の観察 名勝探訪 年7回 (ただし雨天中止)
5 郡土史講座	年1回 教育委員会と共に
6 史跡文化財愛護活動	町内文化財愛護奉仕活動 年2回
7 会報発行	年4回 1月・4月・7月・10月
8 運営委員会	年5回 定例会議(年半期毎の行事計画)
9 総会	1月27日(日) 第15回定期総会

三十分から酒々井町中央公民館講堂に於て第十五回定期総会が開催されました。寒い中にもかわらず百数名の出席があり、会長挨拶後、議長に玉井旭氏が選出され、平成二年年度事業及び決算報告が審議承認され次に平成三年度の事業計画案及び予算案が原案通り承認可決され、役員の改選も承認され終了。当日、米需給対策運動の協力事業として町の農政課の御尽力を頂き、出席者全員におい、おにぎりヒ味噌汁を食べていただきました。冬とは思えぬ暖かい日中でほっとした総会でした。

## 平成3年度総会報告

## 役員改選について

左記の通り総会の席で承認され、平成三年・四年度運営委員に横山ふみ子、武藤厚子、桜井徳三の三氏が選任されました。尚新選

郷土研究会平成3年・4年度役員名簿						
役名	氏名	住 所	電話	役名	氏名	住 所
顧問	相京 晴次	上岩橋 45	(049) 235/1	運営委員	横山ふみ子	東酒々井3-3-73
	金杉 智惠	中川 323	1288		佐藤 照子	東酒々井4-4-236
会長	会田 春雄	上岩橋 271-1	4881		白石 萍子	東酒々井5-5-135
副会長	沖田 勝二郎	下岩橋 482	1295		山内 勝一	東酒々井5-5-207
	青木 朝次	中川 260	0686		武藤 厚子	中央台1-18-8
	田村 直子	酒々井 111	0708		岡田 文子	中川 252
監事	福田 豊吉	上岩橋 1681	0729		庄田 久次郎	中川 430
	青木 喜作	中央台4-15-13	3102		福田 せつ	上岩橋 1387
会計	鶴岡 知子	酒々井 1692	1015		吉川 国輔	上岩橋 140
	木村 幸子	中央台1-20-9	7667		富沢 勝	上岩橋 348
	筋 玉子	酒々井 1646	4387		松本 光枝	上岩橋 335
運営委員	中村 寛	酒々井 872	1791		江沢 武夫	上岩橋 58
	石渡 一郎	本佐倉 758	6856		福田 照子	上岩橋 1040
	藤崎 康枝	本佐倉 21	1473		川嶋 重利	下岩橋 364
	子安 とよ	馬橋 9	3551		高橋 善重	下岩橋 368
	玉井 旭	墨 28	0907		磯山 清一	伊豫 671
	藤川 正美	飯積 320	0280		桜井 雄三	伊豫 705
	矢沢 武雄	酒々井 1771	2862		寒郡 義一	伊豫 新田 18
	遠藤 梅子	東酒々井 2-2-351	6908		上田 恒子	上木佐倉 1-2-8

## 郷土研一日誌

(H2.12.20~H3.3.30)

月 日	内 容	参加人数
H2 12.20	郷土研会報校正	6名
12.27	郷土研会報発送(第59号)	15名
H3 1.17	名勝探訪(湯島・本郷方面)	33名
1.27	郷土研究会第15回定期総会	106名
2.9	史談会(「酒々井町の年中行事」を読む会)第1回	33名
2.15	見学会受付・七草粥献立・会報編集会議	8名
2.25	七草粥準備・七草摘み	4名
2.27	七草粥準備・買物及び下ごしらえ	6名
2.28	七草粥を食べる会	99名
3.2	見学会小委員会	8名
3.5	運営委員会	22名
3.9	史談会(「酒々井町の年中行事」を読む会)第2回	30名
3.12	名勝探訪(御茶ノ水方面)	30名
3.19	見学会A班(夢の島公園・葛西臨海水族園・ビル工場)	40名
3.20	〃 B班	40名
3.25	郷土研究会会報校正	8名
3.30	郷土研究会会報発送	16名
	延人数	476名

平成3年4月1日(月)

## 名前を借りられた

## 行基菩薩

奈良朝頃の寺院や仏閣或は仏像などにかかる書き物や話しになると行基の名前がよく出てくる。

三、四年前千葉県の高名な文学者「水野薫子」の直孫である水野通雄氏の結婚式に招かれた際、その引出物の包みの中に彼、通雄氏が書いた「安房の国札」という小冊子が入っていた。安房三十四觀音を見て廻って感じたことなどを書いたものであるが、當時自分にはあまり興味のないことがあったので書棚の隅に入れてしまっていた。最近、郷土研のいろいろな行事に参加するにつれて、この道の知識を多少でも広くしたいなと思って折を見て読み下してみた。

安房の觀音札所は普通より一ヶ所多い三十四ヶ所であるが、その中の半分以上の觀音像が七百十年から七百二十年にかけて行基が彫刻したものとなつており、特に三番札所の船形山大福寺の十一面觀音は、行基が自然石に彫り、その後慈覚大師が来て堂宇を建てたと伝えられている。昔の高僧は仏像の彫刻も名工巨匠の腕前を持つていたのだろつか?——更に行基は聖武天皇の帰依をつけ、

東大寺大仏(七五三年開眼)の造営にくしたもの本に書かれている。

先般郷土研で埼玉県吉見町の安樂寺

を参観したのであるが、この安樂寺も約三百年前、行基が創建した古刹となつてゐる。もつとも奈良朝時代は、仏教文化が百花繚乱として我が世の春を詠歌した時代でもあつたので、天皇の尊信をいただけるよくな立場になれば寺の一つや二つ建立することはさして困難なことではなかつたかも知れない。

然し余りにも八面六臂の大活躍であ

り、鬼や神ではあるまいし、そんな縦横無尽な働きができるはずはないので、何かつくいくことではないかなどの疑ひをおこつてくる。その疑いのもとになるよう、なことに次のようないふきがある。京都大学名誉教授であつた井上清氏の著書『日本の歴史』では行基のことにつれて、次のように書かれている。

「貧窮の人民があふれると社会の不安が高まる。その世情を背景にして各地に禁令を犯して民衆の間に仏教を説く僧侶があつられ、困苦する民衆の信望を得た。中でも和泉の國から出た行基(一六年～七四年)は、仏教の國界応報を

て民衆をまどわす」と行基を迫害したが、彼は民衆にまどられて布教をつづけた

とあり、更に「七三年秋には平城京の若草山で毎日数千人から一万人の民衆

が行基を中心として集会するという事態

が生じた。この翌年政府は民心をばだめるた

めか、行基の布教を公認した。この頃から行基は次第に政府に寵愛されゆくが民衆の困苦と社会不安は解消されていな

い」とある。

安樂寺の旧本堂は上杉・北條の戦いで焼失し、現在の御堂が再建されたのは

寛文二年即ち一六六一年と伝えられて

いる。そこでこの両年を重ね合わせてみると、左甚五郎はこの安樂寺再建の十年前には既にあの世の人になつて

いる勘定である。

かくて高僧・名工等の名前は、あ

る事物の文化的価値を加重する為に

は、しばしば無断借用される宿命を

持つてゐるのだろう。

## 七草粥について



お互いに自己の主張を正しいと信じていて、相手の主張も容みこむ大きめ度量で割り切つてしまえばそれはそれで片付くことではあるが、第三者としては胃の間おなかがすっきりとしない。

又、ついでだから書くが安樂寺の欄間にとりつけられた左甚五郎の作と伝えられる虎の彫刻も本当に甚五郎は一五九

四年から一六五一年代の人となつており、安樂寺の旧本堂は上杉・北條の戦いで焼失し、現在の御堂が再建されたのは

寛文二年即ち一六六一年と伝えられて

いる。そこでこの両年を重ね合わせて

みると、左甚五郎はこの安樂寺再建の十年前には既にあの世の人になつて

いる勘定である。

かくて高僧・名工等の名前は、あ

る事物の文化的価値を加重する為に

は、しばしば無断借用される宿命を

持つてゐるのだろう。

かくて高僧・名工等の名前は、ある事物の文化的価値を加重する為には、しばしば無断借用される宿命を

持つてゐるのだろう。

二月二十五日実施しました「七草粥を食べる会」は、「参加の皆様からご好評をいたしました。朝早くからお手伝い下さいましたお陰で時間通り

会食となり、深く感謝と御礼申し上げます。四月二十五日は「山菜を食べ

る会」を実施いたしますので、皆様

のご参加をお待ちしております。

七草やどう笑顔に春の風

歴史家や文化の研究者もあり世に行つて確かめてきたわけでもない。一律背反といふ程哲学的なものではないので、兩者

のどちらすつと昔のことであれば、歴史家や文化の研究者もあり世に行つて確かめてきたわけでもない。一律背反といふ程哲学的なものではないので、兩者

## 見学会案内

## 一泊見学会

4/15(日) 4/16(月)

午前六時 公民館の出発は

## 幸せ参りと花訪ねの旅

例年、秋に実施してきた一泊見学会を今年は四月に行なうことになりました。時は春、善光寺さんは七年に一度の特別御開帳中で、一きわ御利益あらがとか。郷土研会員の幸せを祈願し、高遠のコヒガンザクラ、更埴市森のアーネズの里、小諸のサクラと花訪ねの旅を御堪能ください。

## ④ 枝突峠

諏訪地方から高遠、伊那へと続く枝突街道の峠で、標高一二七メートル。峠から望む諏訪盆地の風景はあまりに有名で、諏訪湖、蓼科、八ヶ岳など一大パノラマは圧巻。

## ◎ 高遠城跡

天正十六年(一五四七)武田氏が築城。江戸時代になつて保科、鳥居、内藤氏三万三千石の居城となつた。かつての面影は石垣と空濠に残るのみだが、公園となつている城跡は一二〇〇本にも及ぶヒカンザクラの名所として名高い。花の高遠にふさわしく、四月中旬には樹齢一〇〇年を超えるヒカンザクラが一齊に開花する。

## ◎ 絵島廻屋敷

一四、世に「絵島生島事件」として有名な大奥疑獄で、この地に流罪になった大奥取締役、絵島が二十三年間に渡つて幽閉された團屋敷を復原したもの。隣接する高遠町郷土館には、藩政時代の資料、当地出身の画家、中村不折の作品などが展示されている。同敷地内の絵島ホテルにて昼食。

## ◎ 森のアーネズの里

更埴市森、倉科地区は集中的なアーネズの栽培地で、花の季節には一五万本といわれているアーネズの花が山合いの集落をピンクの色に染めあげる。見頃は四月中旬の一週間。

## ◎ 戸倉上山田温泉

千曲川の流れに臨む温泉。信州の熱海ともいわれ、百軒余りの旅館が並ぶ温泉街。湯量も多く設備もよい。

## お泊りは信州観光ホテル

(TEL 0262-151-2300)

## ◎ 善光寺

一宗一派に偏らず、老若男女だれにでも開放されて広い信仰をもつてきました。

縁起では一三〇〇年も昔、欽明天皇の御宇に、一光三尊阿弥陀如来像が日本に伝來された時、他國の仏を排斥することに反対する

廢仏派によって難波の堀江に捨てられた。それが、水中で光を放つている仏像を発見、

人が、水中で光を放つている仏像を発見、信の寄進と伝えられ、元は東台にあったが、

徳川七代将軍家継の正徳四年(一七一四)、世に「絵島生島事件」として有名な大奥疑獄で、この地に流罪になった大奥取締役、絵島が二十三年間に渡つて幽閉された團屋敷を復原したもの。

故郷に持ち帰つて祀つたのが善光寺という。善光寺の御利益は、一生に一度おまいりすれば必ず来世の極楽往生がかなえられるといわれ、「牛に引かれて善光寺参り」の話は有名。そして今年は丑年と未年のみの特別行事で七年に一度の御開帳。絶対の秘仏の御本尊の身変りとして前立本尊が公開されている。

◎ 小諸懐古園

小諸は江戸時代、仙石氏一万五千石の城下町。懐古園は千曲川にのぞむ高台にある旧小諸城跡で、立派な三の門、苦むした石壁が往時をしのばせる。園内には、

明治の文豪、島崎藤村の小諸時代の作品資料を展示する藤村記念館、微吉館

小諸義塾跡、叔倉跡、藤村旧居、「古諸なる古城のほとり……」に始まる

「千曲川旅情」うたしが刻まれた詩碑などがある。

明治十四年・十五年の両度、明治天皇三里塚行幸に際して、中川の水内常右衛門旧宅に往復四回御小休みされに記念碑である。この地は印旛・手賀沼県立公園に指定されていた展望のよいところ。

◎ 古於碑

まの方、給食センターの敷地内にあり、「祀る松」といわれた名木のあとにそろにあり、明治三年、巨松の枯れたことを惜しまで建てられた石碑が往時をしのばせる。園内には、

明治天皇聖跡碑

明治十四年・十五年の両度、明治天皇三里塚行幸に際して、中川の水内常右衛門旧宅に往復四回御小休みされに記念碑である。

この地は印旛・手賀沼県立公園に指定されていた展望のよいところ。

◎ 妙乗寺

上郷にあり、日蓮宗の寺院で、本堂・客殿・庫裏・七面堂がある。

◎ 永徳三年板碑

上郷のとうふ山にあり、中世北朝の年号があら下総式板碑二基があり、町文化財に指定されている。

◆ 参加お待ちしております

教育委員会と共催行事です。

酒々井の町内も年々少しずつ変化して歩くごとに酒々井の町を語ることと失われて行くものもあります。

の出来のもの樂しいのはないでしょうか。

元禄年中、戸田能登守の寫し信仰によつて現在地に本堂・仁王門・鐘楼堂が建立された。

## ◆ 酒の井

酒々井の地名のもとにばつたといふ碑で、

真言宗円福院の境内にある。この碑は中世の供養碑で、表面に梵字キリーフが刻まれている。

## 花ことば三題

龟井 香久乃

うらうらとやわらかい春の陽気に誘われて、散歩する道すがら他家庭でも愛らしい春の女王です。

花言葉は、各色総じて博愛、名声といわれています。チューリップにまつわる物語は、いろいろあります。有名なオランダの伝説では、ある城下の美少女が、三人の騎士に愛され、それぞれの家宝である王冠、剣、金塊が贈られました。少女は愛の進路を定め難く花の女神プローラに祈つて花にかえてもらいました。頭花は王冠、葉は清すがり科多年草であるチューリップのお話です。

同じくエリ科で、早春の薔薇土の上に葉形はつぼみのままの姿をして、いるそうです。エリ科多年草であるチューリップのお話を聞いて、花言葉は、此の物語と関連があるよつな気がします。

以上三題よく知られている花ことばです。

あの美しい色合ひと、可憐なる姿に付ける力タクリの花言葉は嫉妬です。

また入りの二枚葉につつまれ、花茎約十五cm乃至二十cmの頂に、紅紫の下向きの花をつけるカタクリの花言葉は嫉妬です。

その姿を、女の業を思ふると嘆ぐ人もいます。でも辺りが草ぐみの芽が前に早くあります。

はやと咲くカタクリの花は、冬から春への躍動を感じます。

次にツバキですが、この花言葉は、赤はひかる目の美点、白は、申し分ない魅力といわれています。衆知の物語として椿姫があります。ヒロイン、マルグリットは一ヶ月のうち、二十五日は白椿と、残る五日間は赤椿を持って社交界に現われた娼婦でした。上流家庭の子息、アルマンの純真な愛によつて、眞実の恋を知り、幸せの時期もありました。

ですが、アルマンの父により仲をさかれ、心にもない不実な態度でアルマンの許を去りました。マルグリットの真情を知り駆けつけたアルマンの前にあらは悲しく冷たがらでした。

洋のマーシャル諸島のビキニ環礁で、アメリカが実施した水爆実験に

あい「死の灰」をがぶり被害をつけた第五福竜丸を見学。戦後一大ニュースとして長時間久保山にしたことを思い出し、胸の痛みを覚えながらバスに乗り次

の臨海水族園に移動する。

東京湾を埋め立てた広大な土地につくられた水族館は、さすが世界有数の水槽をもつだけに

その建造美を素晴らしい。

ドーム型のその水槽の中は、魚たちのダイナミックショード。何千匹かの世界でばらばらそのマグロの群泳の迫力に圧倒される。水槽に顔を近づけるとマグロの顔が迫つてくる。もの言いにげなく



泉をかくこんでんつきがくもんでもなはなあなたにもよもやまどうぞお仲間に

く。入館するヒーランの花のお出迎えにすばらしの連発見事なシビジューム・デン

ド・ミム・カトリア・パンダ・オンジューム類の花の色や姿にアンタスティックな世界に引きこまれて行く。数々の熱帯植物に目を見張りながら館内見学を終え、公園内にある第

五福竜丸展示館に行き、昭和二十九年(一九五四)二月一日に、太平

洋のマーシャル諸島のビキニ環礁で、

アーマーが実施した水爆実験に

あい「死の灰」をがぶり被害をつけた

第五福竜丸を見学。戦

後一大ニュースとして長時間久保山にしたことを思い出し、胸の痛

みを覚えながらバスに乗り次

の臨海水族園に移動する。

東京湾を埋め立てた広大な土

地につくられた水族館は、さす

が世界有数の水槽をもつだけに

その建造美を素晴らしい。

ドーム型のその水槽の中は、魚た

ちのダイナミックショード。何千匹かの世

界でばらばらそのマグロの群泳の迫力に圧

倒される。水槽に顔を近づけるとマグ

ロの顔が迫つてくる。もの言いにげなく

リクリした目に思わず手をのばしてしま

う。いくら見ても見あきない。水槽の中でマグロを群泳させるることは出来ない

と言っていた飼育技術を見事克服し

海とマグロの自然の営みが見られると深く感動した。屋外にはベンキ

コートがあり、スピードのある泳ぎや

水面を軽快にジャンプするベンキンの姿

を始めて見た。長居も出来ず次の見学地に向かって車上の人となる。

# 鄉土研行事案內

平成3年4月～6月

	4月	5月	6月
史談会	13日(土)午後1時30分 「酒々井町の年中行事」を読む会 中央公民館 (No.3)  25日(木)午前11時30分 (中央公民館 講堂) 名勝探訪 山菜を食べる会 会費 500円 申込受付 4月6日(土)9:00~11:00 受付場所 公民館ロビー 定員 80名 キャンセル 実施日前日まで(会長宅)	11日(土)午後1時30分 「酒々井町の年中行事」を読む会 中央公民館 (No.4)  2日(木)京成酒々井駅 8:26出発 名勝探訪 王子・早稲田方面、都電に乗って 京成酒々井 駅町屋 駅前三輪 王子(王子稻荷神社)名主の滝公園 飛鳥山(飛鳥山公園)鬼子母神前(鬼鳴鬼子母神)学习院下(日白不動)南蔵院(山吹えりの石碑)西面影橋 早稲田町屋 京成酒々井 会長宅(雨天中止)	8日(土)午後1時30分 「酒々井町の年中行事」を読む会 中央公民館 (No.5)  4日(火)京成酒々井駅 8:38出発 名勝探訪 築地本願寺・佃島方面 京成酒々井駅 築地本願寺 場外佈場一蘭学事始碑 日本近代文化事始地 築地外人居留地跡碑 佃島渡船石碑 佃大橋 住吉神社 一個の家並み 天安(個産者) 波除稻荷 京成酒々井(雨天中止)
名勝探訪 野草の会 (実施につき不安なも、天気の折は会長におだすね下さい。)	4月6日(土)9:00~11:00 名主の滝公園 飛鳥山(飛鳥山公園)鬼子母神前(鬼鳴鬼子母神)学习院下(日白不動)南蔵院(山吹えりの石碑)西面影橋 早稲田町屋 京成酒々井 会長宅(雨天中止)		
史跡文化財 愛護活動	4月28日(日)午前9時現地集合 ◎折角の休息日かと思いますが、よろしくご協力下さい ますようお願い申し上げます。	第1現場 上岩橋貝層・カンカンムロ横尻群草刈り 第2現場 伊藤松並木保護松移植(ままで持参) (都合の良い現場にお集り下さいますようお願い申し上げます) (雨天中止)代替日 5月12日(日)	
一泊見学会	4月15日(月)~16日(火) ⑥出発時間・場所 (伊藤 5:45 旧51号農協ガソリンスタンド 5:50) ⑦日程 21~22日 5:55 中央公民館 6:00出発 ⑧旅行費: 25,000円 ⑨定員: 45名 ⑩申込受付: 4月6日(土)9:00 定員に達し次第〆切 ⑪キャンセル・実施日5日前まで	(高速・善光寺方面)幸せ参りと花訪ねの旅 4月15日(月)中央公民館 - 諏訪IC - 枝突峠 - 高遠城跡 - 総島町屋敷 - 総島ホテル(昼食) - 更埴市森のアズマの里 - 戸倉上山田温泉(泊)信州觀光ホテル(TEL 0262-45-2300) 4月16日(火)戸倉上山田温泉 - 善光寺 - 小諸懷古園(昼食) - 碓氷峠 - 花園IC - 加須IC - 酒々井着(19:30予定) 会長宅まで連絡 ※交通渋滞状況によっては帰りが遅くなりますので御了承下さい。	4月15日(月)中央公民館 - 諏訪IC - 枝突峠 - 高遠城跡 - 総島町屋敷 - 総島ホテル(昼食) - 更埴市森のアズマの里 - 戸倉上山田温泉(泊)信州觀光ホテル(TEL 0262-45-2300) 4月16日(火)戸倉上山田温泉 - 善光寺 - 小諸懷古園(昼食) - 碓氷峠 - 花園IC - 加須IC - 酒々井着(19:30予定) 会長宅まで連絡 ※交通渋滞状況によっては帰りが遅くなりますので御了承下さい。
町内 史跡めぐり (教育委員会共催)	6月9日(日)午前9時 中央公民館集合 用意物 - お弁当・水筒を(持参下さい。 各所の説明は(No.5)に記載 (青葉を染めながら親子友人語り合い、酒々井の町を知りましょう)	コース 中央公民館 - 勝藏院 - 酒の井碑 - 古松碑 - 新堀 一明治天皇聖跡碑 - 水神社(双体造祖神) - 一中川青年館(昼食) - 一妙楽寺 - とら山(永徳坂碑) - 京成酒々井駅 (雨天中止)代替日 6月16日(日)	

西馬込行きで東銀座で下車し、築地本願寺に行き、昭和九年再建の伽藍と境内の赤穂義士間新六の供養塔、光琳派の画僧酒井抱一の墓、九条武子の歌碑をみて、隣地のなんでも揃う築地市場の場外市場で、これから先も歩きますが、チヨビリのショパン。五〇八メートル歩きますと、蘭学事始碑、日本近代文化事始ノ地。聖路加病院の側を通つて築地

ズクにご対面。目白の不動様には凡橋心跡のお墓、南蔵院には彰義隊の首塚、片男波、子山など力士のお墓。二〇〇メートル先は大田道灌の「七重八重……」の舞台である山吹の里です。面影橋で乗車して早稲田から一路酒々井へ帰ります。

会計報告

3/27 七草粥と食べる会

収入  
 500円 × 89人  
計 44,500円

支出  
 食品代 38,704円  
 容器代 5,356円  
 雑用具代 1,000円  
計 45,060円  
 差引 -560円

郷土石けんより560円を補足

チーンチーン電車で親しまれてきた東京の都電で唯一残っているのが都電荒川線です。今回はこの懐い都電に乗ります。

名勝探訪  
王子・早稲田方面  
5/2(木)

名勝探訪

5/2  
(木)  
6/4  
(火)

外人居留地跡碑から佃島渡船碑に着く  
隅田川にかかる佃大橋から川の流れに目を

一年中で一番多い季節になりました。でも、今年の予報では花粉症の心配が報じられており、例年より多いのではないかと言われています。郷土研の行事は何かと戸外が多いので心配です。特に四月の十五・十六日の一泊見学会では、長野県方面に旅し、高速の桜、善光寺の御開帳と言うすばらしい企画です。中でも善光寺の御開帳は、七年に一度しか持めないものです。この折に、たくさんの方々の御参加が出来ます様、お誘い合わせて下さい。どうぞ、会員の皆様、健康第一にお過し下さい。